

## Pour une vraie communauté paroissiale

Les lectures des dimanches après Pâques nous racontent la vie des premières communautés chrétiennes. Encore aujourd’hui, comme chrétien, pour faire Église, nous désirons **vivre la communauté paroissiale**.



Les Actes des Apôtres sont une grande source d’inspiration en ce sens qu’ils nous rapportent les composantes essentielles de la vie communautaire. (Ac 2, 42-47)

### 1. **L’enseignement des Apôtres (l’enseignement de l’Église)**

Aujourd’hui : Les successeurs des Apôtres sont les Évêques (le Pape est l’Évêque de Rome!), ce sont eux qui portent la charge de l’enseignement. Les prêtres, délégués par les évêques, veillent sur l’explication et la mise en pratique de l’enseignement. Ils ont reçu la responsabilité d’animer la vie courante de la communauté paroissiale. Ils exercent l’autorité au service de l’unité dans la paroisse. Mais le prêtre est avant tout au service de la Parole (Ac 6, 1-4). Déjà les apôtres ont cherché de l’aide parmi les membres de la communauté, pour pouvoir rester fidèle à cette tâche. C’est ainsi que le service du diaconat a vu le jour dans la première Église, service qui aidait à rendre la communion fraternelle possible.

Diacres et laïcs entourent les prêtres autant sur le plan matériel que spirituel pour les collaborer à la réalisation de leurs diverses tâches.

Comment puis-je aider concrètement ?

### 2. **La communion fraternelle (la communauté)**

*« La multitude de ceux qui étaient devenus croyants avait un seul cœur et une seule âme ; et personne ne disait que ses biens lui appartenaient en propre, mais ils avaient tout en commun. »* (Ac 4, 32)

Dans ce récit, pas plus qu’aujourd’hui, il n’est question de vendre tous ses biens ; les croyants continuaient à avoir des propriétés, mais acceptaient de mettre leur surplus à la disposition des autres. C’est vivre une solidarité, une générosité. Ce que St. Luc pointe c’est une attitude de détachement qui fait vivre une pauvreté, un partage spirituels !

Quels sont mes biens matériels, mes dons humains et/ou spirituels que je pourrais partager pour participer pleinement à la vie de la communauté ?

### 3. **La fraction du pain (l’Eucharistie)**

La « fraction du pain » vise en premier lieu le repas eucharistique. Les premiers chrétiens célébraient dans les maisons, les foyers. On peut imaginer que les foyers préparaient ce repas ensemble. Le repas eucharistique devrait faire de nous une communauté dont les membres se connaissent et sont assez proches pour pouvoir vivre « la communion fraternelle », pour s’entraider, se sentir solidaires. Un repas invite toujours à la convivialité !

Comment pourrais-je aider à la préparation du repas eucharistique ?

Que pourrais-je proposer pour que les paroissiens se connaissent d’avantage ?

### 4. **La prière**

Nous lisons régulièrement dans les Actes, qu’avant chaque événement important la communauté se réunissait pour prier ensemble. En cela elle se comporte comme Jésus qui se mettait en prière avant chaque moment important de sa vie et de son ministère.

Quelle est la place de la prière dans ma vie ? Quelle place donner à la prière dans notre communauté ?

**En guise de conclusion, quel est mon désir pour ma communauté paroissiale ? Et comment puis-je aider à réaliser ce désir ?**